



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

Gobierno de la Ciudad de México

Antes de los comicios pasados se cometió el ilícito: Sheinbaum

Fue detectado en el proceso de entrega-recepción y en la revisión de la cuenta pública 2018, señala

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo ver que el desvío de 190 millones de pesos de la Secretaría de Finanzas hacia una empresa fantasma se realizó un mes antes de las elecciones locales y presidenciales del año pasado.

En conferencia de prensa, la mandataria dijo que estas investigaciones, a cargo de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), requieren secrecía para ser resueltas.

Ante los medios, señaló: "Digo, este recurso sale en junio de 2018. Ya la interpretación se las dejo a ustedes. Es lo que dice la propia investigación".

Explicó que el desvío millonario fue detectado durante el proceso de entrega-recepción de la Secretaría de Finanzas a finales del año pasado y a raíz de las revisiones a la cuenta pública 2018.

A partir de estas irregularidades es que las autoridades actua-

les han dado parte a los órganos internos de control de cada área y hasta a la PGJ.

Resaltó que todas las secretarías han reportado diversas irregularidades que requieren desde sanciones administrativas o, en su caso, penales. Incluso, precisó, continúan diversas revisiones a la nómina del gobierno hasta las comisiones sindicales, con el objetivo de transparentarlas.

No a complicidades

El lunes pasado se dio a conocer la detención de dos hombres y una mujer, ex funcionarios de la Secretaría de Finanzas, quienes aprobaron el envío de 190 millones de pesos a una empresa que no estaba registrada dentro de los proveedores del Gobierno de la Ciudad de México.

Sheinbaum no quiso hablar sobre los detalles del caso, ya que una de las detenidas es pareja sen-

timental de Miguel Ángel Vásquez, ex jefe de Oficina de Miguel Ángel Mancera en la anterior administración capitalina.

"Este es un tema que está en manos de los jueces. La jefa de Gobierno no persigue a nadie, no es un objetivo político, no tiene que ver con eso, pero cuando un funcionario recibe el gobierno, si no presenta ante la Contraloría o la Procuraduría las quejas, también se hace cómplice, y aquí no va a haber complicidad", aseveró.

Sandra Hernández

UNO ADMITE FECHORÍA

En prisión, tres ex servidores que desviaron \$190 millones; hay más delitos

Este viernes se determinará su situación jurídica // Sigue la Contraloría con pesquisas

Laura Gómez Flores

Un juez de control impuso prisión preventiva justificada a Berenice Guerrero Hernández, José Iván Morales Palafox y Gabriel Rincón Hernández, ex funcionarios de la Secretaría de Finanzas, por el delito de uso indebido de atribuciones cometido por servidores públicos, al desviar 190 millones 24 mil 307 pesos hacia una empresa fantasma.

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) sigue varias líneas de investigación en su contra, que podrían derivar en tres nuevas carpetas por la comisión de otros ilícitos, tras una investigación realizada por la Secretaría de la Contraloría General.

Hace un año, esta dependencia concluyó una indagatoria sobre contratos y adjudicaciones directas que la Secretaría de Finanzas hizo a empresas para recuperar el impuesto sobre la renta que se retiene a empleados de la administración pública capitalina.

Dichas compañías reportaron ganancias por 9 mil millones de pesos anuales y detectó que una no

existía, por lo que consideró que su contratación no era necesaria ni procedente, lo cual comunicó a los 20 integrantes de la junta de la Dirección General de Administración.

Con base en los resultados de la investigación, en la junta se avalaron contratos y pagos y se incurrió en diversas irregularidades, lo que derivó en la detención, el pasado lunes, de Guerrero Hernández, quien era subsecretaria de Planeación Financiera.

Las pesquisas, sin embargo, continúan en las direcciones de Administración, de Recursos Materiales y en la Unidad de Inteligencia Financiera y de Recursos Financieros; así como en las subsecretarías de Egresos y Fiscal de la Secretaría de Finanzas.

La Contraloría General descubrió que el 26 de julio de 2017, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público depositó a la dependencia local poco más de 3 mil millones de pesos, cinco meses antes de que se autorizara la contratación de una empresa para reclamar el impuesto sobre la renta.

Otro depósito por 2 mil millones de pesos realizó la instancia federal entre marzo y abril del año pasado,

antes de que se adjudicaran los contratos, y que el gobierno capitalino iba a reclamar.

“Ganaba bien poquito”

Durante la audiencia de cumplimiento de orden de aprehensión, los tres ex servidores de Finanzas, asesorados por su defensa, solicitaron la duplicidad del término constitucional para que les sea definida su situación jurídica, lo cual sucederá el próximo viernes.

Uno de los imputados admitió haber participado en la transferencia de esos recursos desde la cuenta bancaria de Finanzas hacia la de una empresa que no estaba registrada en su padrón de proveedores, sin antecedentes con la administración pública y sin haber proveído ninguna obra o servicio.

Su argumento fue que “ganaba bien poquito”, por lo que el juez de control les impuso la medida cautelar de prisión preventiva justificada. Los dos hombres fueron ingresados en el Reclusorio Preventivo Varonil Norte y la mujer al Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla.

Indagará Gobierno gestión de Ayala

SELENE VELASCO

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que su Administración realiza una investigación sobre el dinero que recibió y utilizó Juan Ayala durante su gestión al frente del Sindicato Único de Trabajadores capitalino.

REFORMA publicó que Héctor Castelán, presidente interino del Sindicato, explicó que se inició un proceso administrativo y penal para investigar los recursos, bienes materiales y situación de los agremiados para establecer sanciones por diversas irregularidades.

Además de padrones inflados y amenazas, los nuevos líderes acusan que desde 2016 no se realizaron eventos como el del Día de la Mujer, pero el grupo sí recibió el dinero correspondiente.

Sheinbaum dijo ayer que hay revisiones desde el inicio de su gestión, como la nómina del Gobierno de la Ciudad.

“En lo que tiene que ver con el recurso público que recibe el Sindicato, ahí tiene que haber total transparencia”, indicó la Jefa de Gobierno.

De acuerdo con la Mandataria, algunas irregularidades que no representaron un gran daño detectadas en su gestión pudieron revertirse. Aunque existen otras, precisó, que todavía están en revisión.



Gabriel Jiménez

VOTACIÓN. Las seis propuestas se encuentran en la plancha del Zócalo y podrán visitarse hasta el 21 de julio.

Elegirán capitalinos ofrenda monumental

SELENE VELASCO

Hasta el próximo domingo, los capitalinos podrán elegir entre seis propuestas la ofrenda monumental que se montará en el Zócalo por el Día de Muertos.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recorrió ayer la carpa en la Plaza de la Constitución para observar las maquetas participantes y sus rasgos tradicionales, prehispánicos y con elementos luminosos o modernos.

Un consejo ciudadano con experiencia en artes visuales, tradiciones populares y construcción de ofrendas eligió las opciones que serán sometidas a consulta popular, entre 228 participantes.

Para elaborarlas, autoridades repartieron 80 mil pesos a cada una. El ganador será anunciado el 22 de julio.

Además de poder ver su idea materializada en el Centro Histórico, el autor premiado recibirá 100 mil pesos.

El proyecto deberá ser elaborado por algún colectivo, cooperativa o empresa que cuente con las capacidades técnicas, artísticas y logísticas que determine el Gobierno.

La ofrenda monumental se inaugurará el 18 de octu-

Claudia Sheinbaum,
Jefa de Gobierno

Que los ciudadanos participen, las seis (ofrendas) son bellísimas (...) que la ciudadanía participe para que entre todos decidamos cómo queremos adornar el Zócalo de la Ciudad".

bre y podrá visitarse hasta el 5 de noviembre.

Sheinbaum evitó votar por alguna, ya que dijo que, de hacerlo, elegiría todas las propuestas.

Los proyectos exhibidos son "Diversidad sagrada", de Bruno Solís Almeida; "Las tejedoras", por Ingrid Reinhold Chévez y Balam Rosas Reinhold; "Bosque de vida", de Tania Pinedas Vázquez.

Además de "Uirucumani. Yacer en silencio", realizada por Natalia Velázquez Luna y Aurelio Espinoza; "Altar de altares", de Vladimir Maislin Topete; y "Tierra y Libertad", de Edna Fernanda Sánchez Cabrera.



La ofrenda elegida por la ciudadanía será montada para Día de Muertos en la Plaza de la Constitución.

Reubican a 850 puestos ambulantes de la Merced

● Colocan estructuras metálicas sobre Circunvalación, pues compradores invadían el paso del Metrobús de la Línea 4

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México, en coordinación con la alcaldía Venustiano Carranza, reubicó a 850 puestos informales, quienes se instalaban sobre avenida Anillo de Circunvalación, en la zona de La Merced, por lo que se colocaron estructuras metálicas conocidas como "burladeros" para ofrecer mayor seguridad a los transeúntes y recuperar la movilidad.

En conferencia de prensa, la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, detalló que se agrava la situación al haber "una enorme" afluencia de personas que acuden a surtir de mercancía sobre la avenida, donde circulan las unidades de la Línea 4 del Metrobús.

"Esta parte de la Ciudad registra un problema de movilidad importante desde hace muchos años, debido a que el comercio informal se ha extendido en los puestos sobre el arroyo vehicular", por lo que a partir del pasado 4 de junio se inició la reubicación de comerciantes.



Los módulos de color verde fueron colocados a lo largo de 20 cuadras, desde Fray Servando hasta el Eje 1 Norte, del lado de Venustiano Carranza.

3,900

METROS LINEALES de vialidad pretende el Gobierno cubrir con 3 mil 120 estructuras metálicas en la zona que comprende La Merced.

Explicó que en esta primera etapa se colocaron módulos de color verde de un metro con 30 centímetros a lo largo de 20 cuadras, desde Fray Servando hasta el Eje 1 Norte, del costado que le corresponde a Venustiano Carranza, donde sólo faltan detalles y del lado de la Cuauhtémoc están por iniciar.

"La meta es llegar a 3 mil 120 es-

tructuras metálicas de este tipo, de cerca de 3 mil 900 metros lineales de vialidad [2.2 kilómetros], sumando la acera de la alcaldía Cuauhtémoc", detalló.

El alcalde de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, anunció que al terminar el reordenamiento de los vendedores ambulantes, la Guardia Nacional operará en las inmediaciones de La Merced.

"Queremos que la Guardia Nacional entre a esta zona de la Merced, donde tenemos problemas con los famosos chineros, delincuentes que aplican la llave China a sus víctimas para robarles sus pertenencias", comentó.

La funcionaria detalló que 99% de los líderes tianguistas están a favor de los operativos contra la venta de medicamentos, alcohol y de celulares, y que en breve comenzarán los operativos. ●

Patrullan 420 elementos en Cuauhteppec

Entra GN a zona de GAM con 6 cárteles

• Por Iván Mejía y Karla Mora

En la zona de Cuauhteppec, alcaldía Gustavo A. Madero, disputada por seis organizaciones delictivas dedicadas al robo, narcomenudeo y extorsión a comerciantes, ayer fueron desplegados 420 agentes de la Guardia Nacional (GN), informó el secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Jesús Orta.

"A partir de hoy (martes) empezaremos a recorrer con ellos (Guardia Nacional), como se ha hecho ya en Iztapalapa, Izta-calco y Venustiano Carranza. Ahorita va a ser en la zona de Cuauhteppec, Bajo y Alto, después nos extenderemos en otras zonas de la Gustavo A. Madero", explicó al salir del gabinete de Seguridad.

Orta Martínez aseguró que en Iztapalapa, la primera alcaldía donde ingresó la Guardia Nacional, el 4 de julio pasado, "ya hay resultados, principalmente en la prevención y disuasión de la comisión de crímenes".

Por ello, informó que recibió la solicitud de las autoridades de la demarcación para extender los operativos a otras colonias.

"Ya tenemos solicitud de la alcaldía para extender presencia de los elementos que faltan por llegar a otras colonias de la

LLEGAN PARA combatir homicidio, robo a casa habitación y a transeúnte; es la cuarta alcaldía con presencia de la corporación; en Iztapalapa ya se observan resultados: Jesús Orta

misma alcaldía; vamos a estudiar con el comandante de la Guardia Nacional y ahí veremos cuáles son y la factibilidad de hacerlo", declaró.

Algunos de los principales ilícitos que buscan inhibir en Gustavo A. Madero, explicó el titular de la SSC, son el robo a casa habitación, a transeúnte, así como el homicidio doloso.

De acuerdo con un informe de inteligencia de la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México (PGJCDMX), en dicha demarcación operan Los Rojos, Familia de la Cruz, Los Chilas, la Unión Tepito, Bandido Pegaso y el Cartel Jalisco Nueva Generación.

Respecto a los nuevos patrullajes, estudiantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), plantel Cuauhteppec, explicaron a *La Razón* que observaron a los elementos de la Guardia Nacional (GN) a bordo de unidades rotuladas.

En lo que va del año, la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México (PGJCDMX) ha

abierto 122 carpetas por homicidio doloso en la demarcación, 28 de ellos en las colonias que integran la zona de Cuauhteppec.

EN LA MERCED, HASTA QUE SE ORDENE EL COMERCIO. Julio César Moreno, alcalde de Venustiano Carranza, informó que cuando se reordene el ambulante en La Merced habrá condiciones propicias para que patrulle la GN.

"Una vez ordenando, reordenando y ordenando todo el ambulante yo creo que va haber mayores condiciones. Por supuesto que incluso yo solicité la Guardia Nacional, no sólo va estar en una colonia, sino que queremos es que entre en esta zona de La Merced a Morelos", detalló.

Durante la presentación de "burladeros" instalados en Anillo de Circunvalación, para evitar la colocación de ambulantes, el alcalde dijo que el desorden propicia las condiciones para el aumento de asaltos a transeúnte, principalmente cometidos por los llamados "chineros", que aplican llaves para desmayar a sus víctimas.

21 Robos a transeúnte van este año en la Merced

Foco rojo

De 2018 a 2019 se han cometido 369 homicidios en la demarcación; algunas colonias de alto riesgo son:

	2018	2019
Cuauhteppec de Madero	2	1
Jorge Negrete	2	2
Cuauhteppec Barrio Alto	2	1
Zona Escolar	7	3
General Felipe Berriozabal	1	4
La Pastora	1	4
Zona Escolar Oriente	5	1
El Arbolillo CTM	4	0
Barrio Candelaria Ticomán	9	3
Loma la Palma	4	4
Palmatitla	3	0
Castillo Grande	4	2
La Casilda	1	2

"AHORITA va a ser en la zona de Cuauhteppec, Bajo y Alto, después nos extenderemos en otras zonas de la Gustavo A. Madero"

Jesús Orta
Secretario de Seguridad Ciudadana